

NOMINATION ECCLESIASTIQUE

Par décision de Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Montréal, M. l'abbé P. McGinnis a été nommé vicaire à Saint-Michel de Montréal.

CHRONIQUE

LA QUESTION DES ÉCOLES PRIMAIRES CONFESSIONNELLES EN ANGLETERRE



AVANT 1870, l'Etat britannique ne croyait pas sa responsabilité engagée dans les questions d'enseignement. Il se bornait à subventionner jusqu'à concurrence du tiers des frais les écoles libres réparties sur le territoire du Royaume-Uni, et cela sans distinction de culte.

Gladstone, vers cette époque, inaugura des *réformes*, dont les résultats variés furent loin d'être tous également heureux. A côté de l'enseignement libre et confessionnel qui gardait ses droits, apparut par exemple un enseignement officiel qui se fit bientôt anticlérical, sectaire, haïeux, jaloux et très coûteux.

Les Anglais secouèrent le joug de ce dernier enseignement en 1894 ; et, depuis lors, les écoles libres n'avaient cessé de progresser.

L'Etat cependant est revenu à la charge. Il tente encore de se faire maître d'école. Mais assagi par l'expérience, il abandonne la fameuse neutralité scolaire ; il laisse même au contrôle direct des autorités locales l'organisation des classes et le choix des maîtres ; et s'il se décharge absolument des frais de l'enseignement libre, d'autre part il reconnaît le droit sacré des parents en matière d'instruction religieuse.